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Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses 
(SI/0164/24) am 21.02.2024 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD 
 
Herr Johannes van Bebber, Herr Simon Geiß, Herr Guido Grüning, Herr Ulrich Lonn, Herr Heiko 
Meins 
  
von der CDU 
 
Frau Barbara Becker, Herr Heinrich-Günter Bieringer, Herr Patric Mertins (für Herrn Thomas 
Hahnel-Müller), Herr Christian Schmidt  
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Suzanne Kettig, Herr Guido Mengelberg, Herr Sascha Schäfner  
  
von der FDP 
 
Herr Ulrich Endemann (für Herrn Hartmut Stiller)  
  
von DIE LINKE 
 
Frau Claudia Radtke 
  
von der AfD 
 
Herr Martin Liedtke  
  
von den Freien Wählern 
 
Herr Ralf Geisendörfer  
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Oberbürgermeister 
 
Herr Prof. Dr. Uwe Schneidewind  
  
von der Verwaltung 
 
Herr Stadtkämmerer Thorsten Bunte, Herr Beigeordneter Frank Meyer, vom Büro des 
Oberbürgermeisters Frau Almuth Salentijn, vom Ressort Vergabewesen, Digitalisierungsrecht und 
Datenschutz Herr Olaf Radtke, von der Kämmerei Herr Gerd-Uwe Wolf, vom Amt für 
Informationstechnik und Digitalisierung Herr Daniel Heymann (bis 16:39 Uhr) und Herr Mario 
Korzen (bis 16:39 Uhr), vom Gebäudemanagement Herr Tobias Palm (bis 16:39 Uhr), als Gast 
Herr Robert Ferdyan, vom Rechnungsprüfungsamt Frau Alexandra Modzel, Herr Frank Noetzel, 
Herr Markus Wilk, Frau Beata Boenigk, Frau Monika Eickhoff und weitere Prüferinnen und Prüfer  
 
 
 

Nicht anwesend sind: 
 
Von der CDU Herr Thomas Hahnel-Müller, von der FDP Herr Hartmut Stiller, von DIE PARTEI 
Frau Schmitz, von der Verwaltung Herr Stadtdirektor Dr. Kühn, Frau Beigeordnete Dr. Zeh, Herr 
Beigeordneter Matthias Nocke 
 
 
 
 
Schriftführer:  
 
Klaus Gehrmann 
 
 
Beginn: 16:04 Uhr 
Ende:    17:04 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Sachstandsbericht zum Projekt SAP S4/HANA 
Vorlage: VO/0135/24 

  
 Vor Einstieg in die Präsentation richtet Stadtkämmerer Herr Bunte einige 

einleitende Worte an die Anwesenden. 

Die anschließende Präsentation des Umstellungsprojektes sowie die Beantwortung 
von Fragen aus dem Kreis der Anwesenden erfolgt durch die Projektleiter Herrn 
Korzen und Herrn Wolf. 

Die Drucksache wird ohne Beschluss entgegengenommen. 

  

  

2 Einbringung des Haushaltsplanentwurfes 2024/2025 
Vorlage: VO/1354/23 

  
 Stadtkämmerer Herr Bunte merkt an, dass es sich bei der Einbringung um einen 

laufenden Prozess handelt. In der für den 18.03.2024 angesetzten Sondersitzung 
des Stadtrates soll über den Haushaltsplan 2024/2025 entschieden werden. 

Der Haushaltsplanentwurf wird ohne Beschluss entgegengenommen und zur 
weiteren Entscheidung an den Rat verwiesen.  

  

  

3 Zehnter Sachstandsbericht über die Prüfung der Maßnahmen nach dem 
Kommunalinvestitionsförderungsgesetz 
Vorlage: VO/0127/24 

  
 Herr Noetzel weist darauf hin, dass es sich hierbei um eine regelmäßige, inzwischen 

noch halbjährliche Berichterstattung handelt und heute zum zehnten Mal erfolgt. 

Für Kapitel 1, welches Mitte 2024 voll inhaltlich abgeschlossen sein wird, wurde ein 
Vergabevolumen von ca. 65,7 Millionen Euro geprüft, um einen Betrag von 37,3 
Millionen Euro Fördergelder zu generieren. Das ist sehr viel. Herr Noetzel zieht im 
Hinblick auf den zu erwartenden Erhalt der kompletten Förderung ein 
zufriedenstellendes Fazit.  

Im laufenden Kapitel 2, welches noch zwei Jahre läuft, musste das 
Rechnungsprüfungsamt (RPA) inzwischen Vergaben über ein Volumen von 51 
Millionen Euro prüfen, geht aber davon aus, dass aufgrund verschiedener 
Entwicklungen die doppelte Summe an Vergaben zu prüfen sein wird, um die 
Fördersumme des Kapitels 2 in Höhe von 31,2 Millionen Euro zu generieren. Herr 
Noetzel äußert Zuversicht, dass auch dieses Ziel zu erreichen ist. 

 Der Bericht wird ohne Beschluss angenommen. 
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4 Aktuelle Prüfberichte des Rechnungsprüfungsamtes 
Vorlage: VO/0136/24 

  
 Herr Noetzel erläutert, dass es sich hier um eine thematische Prüfplanprüfung im 

Bereich der Grünflächenunterhaltung im Ressort Grünflächen und Forsten (R.103) 
handelt. Eingestellt ist der sogenannte Kurzbericht, wobei der Langbericht um ein 
Vierfaches länger ist. 

Es gibt einige kleinere Beanstandungen und Anregungen, z.B. im Bereich der 
Arbeitsplanung. Insgesamt zieht Herr Noetzel aber ein positives Fazit und weist auf 
Nachfragen darauf hin, dass die Prüfergebnisse grundsätzlich „controlled“ werden. 

Der Prüfbericht wird ohne Beschluss entgegengenommen.  

  

  

5 Verschiedenes 
  
  

 Keine Wortmeldung 

  

 
 
 
 
 
Martin Liedtke Klaus Gehrmann 
Vorsitzender Schriftführer 
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